

Gesamtübung: Branddienst "Waldbrand"

Geschrieben von: Melanie Pock
Mittwoch, 01. August 2018 um 18:05 -



Derzeit herrschen in Österreich hohe Temperaturen welche nicht nur den Menschen sondern auch der Natur zu schaffen machen. Trockenheit, Wasserknappheit und extreme körperliche Belastung sind die daraus resultierenden Folgen. Aber auch die Brandgefahr wird durch diese Umstände drastisch erhöht, sodass nur ein Funke ausreicht um Brände ungewissen Ausmaßes auszulösen. Da es auch in Kottlingbrunn jederzeit zu so einem Feuerausbruch kommen kann, beübten unsere freiwilligen Einsatzkräfte am 31.07.2018 passend zur Hitzewelle das Thema „Waldbrand“. In der Kaiserallee des Schlossparkes kam es zu einem Waldbrand, welcher sich rasch ausbreitete und drohte einen angrenzenden Stall ebenfalls in Brand zu setzen. Der ersteintreffende Einsatzleiter mit dem Einsatzleitfahrzeug erkundete umgehend die Lage und teilte den nachrückenden Fahrzeugen weitere Aufgaben zu. Das Tanklöschfahrzeug wurde umgehend zur Brandbekämpfung entsendet. Bei der Erkundung entdeckte der Einsatzleiter, dass sich noch mehrere Pferde im Stall befanden. Um den Stress der Tiere so gering wie möglich zu halten, wurden diese ruhig aus dem Stall geführt und auf eine nahegelegene Koppel verbracht. Durch eine Privatperson wurde dem Einsatzleiter mitgeteilt, dass zwei Personen vor dem Feuer geflüchtet sind und jetzt nicht mehr auffindbar sind. Umgehend wurde die Mannschaft des Hilfeleistungslöschfahrzeuges zur Personensuche entsendet. Nach nur wenigen Minuten konnten beide Personen unversehrt wieder gefunden werden. Da aufgrund der Ausbreitung eine große Menge an Wasser benötigt wurde, baute die Mannschaft des zweiten Tanklöschfahrzeuges eine Wasserversorgung vom nahegelegenen Wiener Neustädterkanal auf. Nachdem auf allen Strahlrohren Wasser angelangt war konnte diese schweißtreibende Übung beendet werden. Hier handelte es sich lediglich um eine Übung ohne Echtfeuer, welche sich aber jederzeit in eine Realsituation verwandeln kann. Daher bitten wir bei diesen Temperaturen noch mehr auf Feuerauslöser zu achten um Flur- und Waldbrände zu vermeiden – weggeworfene Zigaretten, auf trockenem Gras geparkte Autos (Hitze des Auspuffs bzw. des Katalysators kann Feuer entfachen), Asche des Grillers, ...

{gallery}/2018/Uebungen/Waldbrand{/gallery}